

Aarau, le 21. September 2022

Mesures contre la flambée des prix de l'électricité

En tant qu'association d'entreprises leader de l'industrie suisse de la communication, nous avons décidé de nous adresser à vous, en tant que conseiller d'Etat compétent dans le canton d'Argovie, au vu de la situation extraordinaire sur le marché de l'électricité et des conséquences catastrophiques pour nos 700 membres. Les circonstances complexes et multiples qui ont entraîné des turbulences lourdes de conséquences sur le marché de l'électricité exigent une action immédiate du Conseil fédéral et des cantons. Nous sommes conscients que la crise actuelle a pris une dimension internationale et que des solutions paneuropéennes doivent être recherchées. Néanmoins, notre pays est tenu de prendre, au moins à court terme, toutes les options d'action qui peuvent contribuer à désamorcer la situation tendue sur le marché de l'électricité. Nous attendons du canton d'Argovie qu'il mette de côté sa crainte d'intervenir dans le fonctionnement du marché et qu'il régule le marché de l'électricité excessif dans l'intérêt de l'économie et des ménages. De notre point de vue, il s'agit d'une défaillance du marché et l'État est également appelé à intervenir d'un point de vue réglementaire.

Dans l'intérêt de nos membres, nous plaidons pour les mesures suivantes :

- Lier les appels à l'épargne cantonaux à des incitations qui récompensent les économies d'électricité.
- Prélèvement fiscal des bénéfices supplémentaires auprès des producteurs d'électricité et redistribution ou financement des incitations en faveur des économies d'électricité.
- A moyen terme, le problème du marché de l'électricité ne peut être atteint que par la production de plus d'énergie propre (eau, soleil, vent). Le canton d'Argovie doit donc rendre les conditions générales (notamment les procédures d'autorisation) plus attrayantes pour les investissements dans les énergies renouvelables.
- Les entreprises graphiques actives dans la production de news, de journaux et de magazines sont d'importance systémique et doivent être exclues des coupures de courant cycliques. L'industrie des médias fournit des services importants qui contribuent à la formation d'une opinion indépendante. Pour cela, la population a besoin de médias qui fonctionnent. Les coupures de courant cycliques pendant la nuit touchent chacun au cœur de la production médiatique et rendent impossible la publication de médias imprimés et électroniques.

- Une grande partie du marché de l'électricité en Suisse est en mains publiques - de la production à la distribution. L'explosion des prix à la consommation dans le domaine de l'électricité comporte de grands risques pour l'économie nationale. Les associations viscom / p+c appellent les propriétaires publics à prendre en compte les intérêts publics de manière globale et à reconsidérer par exemple les attentes en matière de rendement des réseaux.

C'est avec un grand plaisir que nous attendons votre réponse, Monsieur le Conseiller d'État.

Meilleures salutations

viscom / p+c



Thomas Schaffter
Président



Beat Kneubühler
Directeur